

Tregua. Romi Gonen, de 24 años, Emily Damari, de 28, y Doron Steinbrecher, de 31, fueron liberadas.

Intercambio. Se esperaba excarcelación de 90 palestinos y aumento de la ayuda humanitaria.

Las primeras tres rehenes liberadas de Gaza han llegado a Israel, anunció el ejército el domingo, horas después de que entrara en vigor el frágil alto el fuego entre Israel y Hamás. Sus madres las esperaban para encontrarse con ellas.

Las imágenes mostraron a las tres mujeres caminando hacia los vehículos de la Cruz Roja en la Ciudad de Gaza, rodeadas por una multitud que creció hasta los miles mientras las personas levantaban teléfonos móviles y se subían a los coches. Los vehículos estaban acompañados por hombres armados y enmascarados que llevaban las bandanas verdes de Hamás y luchaban por proteger la entrega.

Imágenes difundidas por el ejército israelí muestran a las rehenes caminando entre la Cruz Roja y soldados. Una de ellas, Emily Damari, de 28 años, alza su mano vendada en señal de triunfo. El ejército explicó que ella perdió dos dedos en el ataque que causó



Emily Damari, quien perdió dos dedos en el cautiverio, envía un saludo por celular junto a su madre, Mandy. Damari tiene doble ciudadanía israelí-británica. / AP

Las primeras tres rehenes de Hamás ya están en Israel

la guerra.

En Tel Aviv, miles de personas que se reunieron para ver las noticias en pantallas grandes estallaron en aplausos. Durante meses, muchos se habían congregado en la plaza para exigir un acuerdo de alto el fuego. Los familiares de las mujeres saltaron, aplaudieron y lloraron.

“Una nación entera os abraza”, dijo el primer ministro

“Lo sé, todos lo sabemos, han pasado por un infierno. Están saliendo de la oscuridad hacia la luz, de la esclavitud hacia la libertad”.

BENJAMIN NETANYAHU
 Primer ministro de Israel

israelí, Benjamin Netanyahu.

Romi Gonen, de 24 años, Emily Damari, de 28, y Doron Steinbrecher, de 31, fueron liberadas. Gonen fue secuestrada del festival de música Nova, mientras que las otras fueron secuestradas del Kibutz Kfar Aza. Damari tiene doble ciudadanía israelí-británica y Steinbrecher, israelí y rumana.

El alto el fuego marca el inicio de seis semanas de calma y

aumenta las esperanzas para la liberación de casi 100 rehenes restantes y el fin de la devastadora guerra de 15 meses. Un retraso de último minuto por parte de Hamás pospuso el inicio de la tregua por casi tres horas, pero el portavoz del ala militar de ese grupo dijo más tarde que están comprometidos con el alto el fuego.

Lo siguiente será la liberación de 90 prisioneros palestinos más tarde el domingo. En la Cisjordania ocupada, familias y amigos se reunieron emocionados mientras los coches tocaban bocinas y la gente ondeaba la bandera palestina.

La tregua, que comenzó a las 11:15 a.m. hora local, es el primer paso hacia la eventual finalización del conflicto y la devolución de los rehenes secuestrados en el ataque del 7 de octubre de 2023 por Hamas.

La primera fase del alto el fuego se prolongará por 42 días y debería ver el retorno gradual de 33 rehenes y la liberación de cientos de prisioneros palestinos. Se espera la próxima liberación de rehenes el sábado.

También debería haber un aumento de la ayuda humanitaria, con cientos de camiones entrando a Gaza diariamente, mucho más de lo que Israel permitía. El Programa Mundial de Alimentos de la ONU anunció que los camiones comenzaron a entrar por dos cruces. El principal asesor de Biden para Medio Oriente, Brett McGurk, dijo que se esperaban 800 camiones el domingo.

AP

POLÍTICA INTERNA

La ultraderecha amenaza con derribar a Netanyahu

El ministro israelí de finanzas, Bezalel Smotrich, miembro del ala de ultraderecha del Gobierno, amenazó con derrocar al gabinete de Benjamin Netanyahu si la Franja de Gaza no es ocupada. En entrevista con la Radio del Ejército, Smotrich aseguró que su país “debe ocupar Gaza y crear un gobierno militar temporal porque no hay otra manera de derrotar a Hamás. Derribaré al gabinete si no vuelve a luchar de una manera que nos lleve a tomar el control de toda la Franja de Gaza y gobernarla”.

Smotrich también arremetió contra el jefe del estado mayor, general Herzl Halevi, por ser “débil en la estrategia”.

Y no es el único en esa postura: otros dos ministros ultraderechistas también dimitieron: Itamar Ben-Gvir, ministro de seguridad interna de Israel, y Amihai Eliyahu, ministro de Patrimonio.